

Dans la 4<sup>e</sup> classe, il fait entre en lycée de l'enseignement toutes les années de Seine (comptes, pour maîtrise) dans l'enseignement public à Paris la nomination dans le fauteuil, de sorte que la liste d'ancienneté n'a tout moment bousculé, de qui a pour quelles années d'ancienneté et révélait, que plus nous sommes anciens, plus nous reculons !

Sur ce point, et si je cite mon exemple personnel, c'est pas à qui c'est alors que je connais le mieux, depuis l'an que je suis dans le fauteuil (dans 4 ans de titularisation), j'ai été au 19<sup>e</sup> collège nommé après moi, classé avant moi, et peut être 2<sup>e</sup>, 4<sup>e</sup>, ce que j'ignore, M<sup>r</sup> Millet de Seille et M<sup>r</sup> Thuriot de Grenoble, ~~qui~~ une <sup>toute</sup> ancianité nouvelle promue, ont une ancianité suffisante. Il n'y a pas moins que le professeur de mathématiques M<sup>r</sup> Cie, Bertrand, Schneider et Tiltz, sur une liste de 93 noms.

La lecture du classement fait au jeu, donne l'impression au devoir de l'enseignement, versé environ 9 autres fois étranges : je n'en citeras qu'un seul, M<sup>r</sup> Clas de Toulouse, correspondant à l'Institut, titulaire de 1873, entré dans la 3<sup>e</sup> classe avec le N° 2<sup>e</sup> de son rang après M<sup>r</sup> Corra de Montpellier titulaire de 1872, c'est à dire 1<sup>e</sup> auquel lui !.

LABORATOIRE  
DE  
ZOOLOGIE

FACULTÉ DES SCIENCES



Besançon, le 14 février 1882.

Monsieur et Savant Maître,  
Comme je ne pourrai aller avant assez longtemps à Paris et par conséquent vous échapperai de question, qui intéressent notre faculté, permette-moi de vous soumettre par écrit quelques observations sur nos déclerations, en me servant pour cela pris de la question du personnel. Je m'y suis engagé par à peu de chose cette fois collégien se remettre à la Faculté de l'Université de Bordeaux a pris l'initiative d'une petition au Ministre, alleguant je crois mon même salaire bien que je n'aie pas suffisante.

Mon argumentation comme vous, je pense, que le véritablement du personnel de notre faculté le plus actuellement dans une mauvaise voie. Cela tient à ce que nous sommes de plus en plus envahis et dominés par l'école universitaire, dont l'influence est prépondérante au ministère. C'est grâce

et un esprit normalien etroit et soutenu  
que l'on a l'air de considerer le professeur  
des facultes comme l'aristocrate n'est autre  
que professeur de lyce. L'enseignement  
superieur est regardé comme la continuation  
naturelle de l'enseignement secondaire.  
On a même été jusqu'à proposer que  
nul ne puisse passer dans une  
faculte, s'il n'avait passé par le lycée !

Ces idées fausses a mon avis, ont une  
double origine qui est plus faible : au  
point de vue de l'enseignement ; qu'il  
rabaisse, car il me paraît que l'esprit  
des deux enseignements est totalement  
différent et qu'il devrait à peu près être  
aussi étrange l'un à l'autre que les  
enseignements secondaire et l'enseignement  
 primaire ; au point de vue du personnel,  
car on fait passer des noms quantité  
d'horaires, qui abordent la bourgeoisie  
que jusqu'à présent tout sort dans  
les lycées et que arrivent, après avoir  
fait une thèse chez nous, où ils se  
répondent des fatigues de leurs longues  
errances d'enseignement dans une  
cité, au détriment d'hommes plus jeunes,  
que de tout temps dans recherche scientifique.

et qui voudrait nombrer le cours normalien  
allegoies, des leurs promotion au titulatutat  
plain d'embûches, en route de Paris 1884,  
vers une classe supérieure.

Pour vous en citer quelques exemples, M<sup>r</sup>  
Garin-Soulanche, à Clermont, titulaire  
le 1<sup>er</sup> janvier 1881, occupa le N<sup>o</sup> 52, pour venir  
sur le dos de 32 de ses collègues titulaires, avant  
lui, M<sup>r</sup> de Moncini, à Cen (qui doit appartenir  
à la bourgeoisie !) titulaire le 16 janvier de  
cette année a été placé Vendôme dans la  
8<sup>e</sup> classe. A Besançon, on nomma en 1884 comme  
chargé d'un cours complémentaire de Mathématiques,  
M<sup>r</sup> Miallet (age d'environ 35 ans), ancien inspecteur  
d'Academie, qui va soutenir dans quelques  
Lectures le titre de doctorat, et qui, après  
ses deux années d'enseignement, sera  
classé au sein nous de st. - et quantité  
d'autres exemples que je pourrais citer.

Le décret de Paris en faisant régulièrement  
le nombre des Professeurs dans chaque classe,  
en n'établissant pas de limite d'âge, rebute  
éternellement l'avenir auquel que les sociaux-chefs  
seuls auront la chance d'arriver aux deux  
classes supérieures. - Dans les trois premières  
classes il fixe l'admission par la date de  
la promotion dans Chaque classe, tout ce que

## LABORATOIRE

DE

## ZOOLOGIE

## FACULTÉ DES SCIENCES

---

Bisanzio, le 188

On quelques fois montre que le decret de  
feries n'est pas équitable. Si l'on peut  
maintenir la classe, ce qui théoriquement  
je trouve mourrait, on il faut établir une  
limite d'âge, on il faut que le nombre des  
professeurs dans chaque classe ne soit pas fixe,  
et que chaque priou montre d'une classe  
après un nombre d'années déterminé. En  
suite dans la 4<sup>e</sup> classe, il faut que, au sein  
dans les trois premières, l'ancienneté soit  
déterminée par le date de terminaison du  
titularat, quitte, et l'on peut tenir compte  
des années passées antérieurement à ces  
enseignement secondaire, après une  
inégalité arrimée, variable suivant  
le niveau de ces années et qui viendra  
d'après au traitement de la 4<sup>e</sup> classe.

Ceci a que le decret le plus puient  
poser les propriétés des avances dans  
l'enseignement secondaire un traitement  
supérieur à la 4<sup>e</sup> classe du faites; <sup>classe de</sup> M.  
L'ordre. En différence entre le traitement

et leur traitement de professeurs de lycée sur un état spécial.

Enfin un autre abus, que l'on devrait faire disparaître : Cela de faire débute l'élément dans le préparatif à Paris. Il suffirait pour cela d'un simple arrêté ministériel : Mais on peut proposer à quelque banque qui a des établissements supérieurs de Paris, d'en à proposer au moins quatre aux faits un établissement supérieur en province. De la sorte on éviterait aux facultés de province un meilleur recrutement. Paris proposerait également de cette mesure, plusieurs. On pourrait plus y arriver, sans avoir prouvé par a temps de stage suffisant, que l'on en est digne.

En terminant cette lettre, dont je vous prie d'excusez la longueur, je tiens à ne laisser aucun doute sur votre esprit. Ces réclamations dont je me fais l'écho, bien qu'ayant forcément un caractère personnel, ne sont pas dictées par un sentiment intérieur. J'attire que un traitement de 6000 fr. au bout de six ans de préparatif, est honorable et suffisant,

et je me garderais de rien objecter, si au point de vue de la dignité de ma carrière, je ne trouverais quelques chose de blessant, à voir un tel grand nombre de mes collègues actuels ou à venir, moins avancés que moi dans la faculté, me surpasser ainsi dans les salaires que j'ai conservé de mon dernier en quinze ou vingt.

Traitez agréé, Mme et mesdames Maîtres, l'expression de ma respectueuse et profonde considération

J. Magrin Bandey

J. vous envoie ci-joint la copie de la fédération de la Faculté des Lettres de Bordeaux



11 octobre 1884

Reçu aujourd'hui de Bonhoff un colis  
renfermant 3 boîtes (dont un casse)  
contenant des *Sayoria parasitaria*,  
*S. bellii* et *Mesembrianthemum*



J. Maguin - Grand

CARTE POSTALE

*Ce côté est réservé exclusivement à l'adresse.*



M<sup>r</sup> de Lacaze-Duthiers  
7 rue de la Ville d'Avray  
Paris.

La carte ci-jointe est destinée  
à la réponse.

Vous en averez tous nos remerciements  
en mon nom et en leur nom.

Sur ce point le object et les dates  
l'expédition. Nous vous envoiés au  
jour le plus ce que la me demandez.

J'ai fini pour faire accepter à  
mes collègues la création des grands  
Centres universitaires. J'ai fait le  
rapport sur cette question. Nous  
memes de la Faculté, le doyen et  
un nouveau chargé de cours se sont  
étaient apposés. Je pense que ce  
rapport sera imprimé par le  
ministre avec les rapports envoyés  
par les autres Facultés. Si cependant,  
il vous paraîtrait intéressant  
~~de~~ pour commander, je serai  
quelque peu étonné que le  
docteur parut, je pourrai vous  
en offrir dès maintenant une  
copie.

Toutz ayant été mis en  
ordre toutz, l'expression de  
ma réputation. considération  
G. Magrin-Gantay

LABORATOIRE  
DE  
ZOOLOGIE

FACULTÉ DES SCIENCES

Besançon, le 3 Déc. 1884.

Chouciers et sarant étoiles,  
J'en suis heureux de répondre à votre  
lettre, dont je n'ai pas connaissance  
que le matin, au retour d'un  
absence de 48 heures que j'avais de  
faire.

J'vous suis très reconnaissant  
d'avoir été si rapidement  
occupé de la thèse de M<sup>r</sup>  
Girardin, au milieu de tous les  
travaux et de toutes ces affaires  
de science naturelles dont vous êtes  
occupé. La lecture en est en effet  
fort pénible, car les noms  
comme le voulait le sujet, une  
thèse d'histologie. Un grande  
partie des recherches sur lesquelles ce



travail et base ont été faits dans  
mon laboratoire, le tout a été fait  
à Konigsberg et à Bamberg. J'ai  
naturellement consulté les uns  
et les autres, m'intéressant  
particulièrement à M<sup>r</sup> Thirat.  
J'puis donc me permettre garant  
de l'exhaustivité des descriptions  
de l'auteur. Quant aux  
interprétations qu'il en tire, elles  
me paraissent légitimes, les  
unes démontant précisément des  
faits observés, les autres présentant  
au moins un grand degré  
de vraisemblance. Mais je  
suis sûr qu'il n'y ait aucun  
équivoc; je que je vous en  
dis est ma opinion  
consciemment supprimée  
et que j'en serai fier.  
Faire pour ce titre des

remarquements. Donc le sous-titre  
d'influence reste également, et  
malgré tout ce que vous m'avez  
dit de flatteur pour moi, je tiens  
que vous pluerez plus que  
sur moi. Tant je veux le  
prier M<sup>r</sup> Thirat de vous  
envoyer quelques unes de  
ses préparations les plus probantes  
en les accompagnant d'une  
explication courte et sommaire  
afin de vous en faciliter l'acquisition,  
en vous indiquant les points  
précis que chacun d'elle met  
en relief d'après l'auteur.

Je vous remercie de vouloir  
bien me renouveler cette amie  
envie vos environs d'acquérir  
marvis. Mes pauvres gens en  
ont tiré un tel profit l'année  
passée, que je ne saurais trop

le qu'il appelle «votre ingénierie dans les  
affaires de la Fauteuil», ceci à cela qu'il peut  
attribuer le 1er juillet, qu'il a fait écrire sur  
une facture qui avoit été tracée, il  
y a environ un mois et demi, et dont j'ai  
vu le brevet, le 2<sup>e</sup> juil. que M. Nauclerc  
avoit l'intention d'attribuer pour moitié  
aux marins de son 2<sup>e</sup> laboratoire. Mais  
ils ne perdent rien pour attendre, j'ai  
enfin l'intention dans une prochaine  
facture, en juillet, de les rétablir de  
mon côté.

J'ai une autre grande plaie : la nomination  
de mon successeur à Besançon ; voilà encore  
une place qui s'échappe à l'heure normale,  
M. Jappier l'affirme, on a écrit pour me  
demander différents renseignements et  
en cette pour me parler de la place que  
je devais occuper à l'Ecole de médecine. Il  
me dis Reymond qu'il a un peu, si je  
peux dire, le dessous il prouverait contre elle  
la seconde chose, il n'y a ni locataire, ni  
pseudonome, le nom de Monna pas  
simple arête. Mais il faudrait se  
dépêcher, pour ce que M. Maguin, Monna  
le empêche, à l'heure où l'on demandera  
ma succession.

Nicely agréé, monsieur et savant  
Maitre, l'expectation de ma réputation  
considération J. Jappier Canto

Toulouse 8 mars 1883



Monsieur et Savant Maitre,  
Je commence maintenant à  
m'installer ici. J'en ai  
débrouillé les comptes de ce  
faubourg Barthélémy et je vous  
assure que le bilan par  
soire fait. Je résulte le plus  
clair c'est que tout le moins  
le 1884 sur epure et qu'environ  
1880 f. Du reste de 1883 est  
également épure. Dans le  
désordre le plus complet, pas  
de comptabilité, pas de factures  
à l'appui de la plupart des  
dépenses, de sorte que de peu  
peut être que j'y ais envoi  
des factures, que nous ne conservons  
pas à pays. Quasiment en tout

l'installation a été arrêtée par le Hayne,  
qui à également ravi et contagié  
l'inventaire des instruments, lors  
de qui je trouvais au laboratoire  
et que je me suis empêtré de donner  
des monnaies dans les bagages  
complètement ma responsabilité.  
Dès lors, le gq futur que j'ai  
retrouvé, il y en a d'interessantes,  
par exemple celle ci; à la date  
du 9 décembre dernier; à 5 francs de  
Sucre !

d'installations, que vous commandez  
du reste, je crain, ou plutôt le  
désappris d'installations de la  
goulotte est tout ce qu'il ya de  
plus défectueux et le plus  
inutile, cependant, après y  
avoir bien réfléchi, je m'en  
contenteas pour le moment,  
me bornant à faire de bonnes le  
meilleurs parti possible. Les de  
raisons qui m'y décident, c'est

qu'enfin la question de la construction  
de la nouvelle Feuette est réglée. Vendredi  
soir le conseil municipal, après une longue  
vraie, à laquelle j'ai assisté (de 8 $\frac{1}{2}$  à  
minuit  $\frac{1}{2}$ ) a voté le budget de la Feuette  
les sommes du budget sur les terrains du  
jardin du Planté, près du grand pont, à adopté  
les plans et devis de la nouvelle construction,  
ainsi que la convention intervenue entre  
le Maire et le M. Lévy, dans laquelle cette  
autre clause, il me dit que les travaux  
devraient commencer au plus tard le 10  
mai et être terminés au plus tard dans  
un délai de 2 ans. Comme l'administration  
municipale a en cela peine à s'imposer et  
que par suite elle tient à sa réputation  
que, d'autre part, l'engagement est en vain, on  
me vote un kiosque. Le Hayne et l'architecte  
assurent que tous sera terminé dans ce  
mois.

Je commence mon cours, cette semaine  
et à ce propos je vous veux informer que  
le vendredi deux formes de mes propres  
grives nous fait le service d'assurer  
mariage.

Donc le gars heure que j'aurai au mieux  
une des baillards, mais à servir, a ce  
qu'il m'a été recommandé, rapporte une paire

Toulouse 27 Nov. 1845

Monsieur et Savant Blaize  
je m'empêche de répondre à la  
lettre que vous m'avez fait  
l'homme de m'écrire.

Pour mes personnes  
je n'ai aucun avantage  
marin, ayant suffisamment  
à faire avec mes cochons  
d'Inde.

Pour mes élèves, tous les  
avantages marins qu'ils veulent,  
point seront le bien accueillis;  
Pour ce rapport je n'ai aucune  
indication à vous donner, car  
les jeunes gens ont tout à  
apprendre.



Enfin pour mon Maître de  
Corbeau, Mr Roule, n'oubliez  
pas bien recommander quon  
lui envoie le ~~le~~ <sup>à</sup> Proudhon de  
Norcuff, quand cela sera  
possible, et vous en sera  
trop reconnaissant.

Tout d'agréer, avec tous  
mes remerciements, l'expression  
de mes sentiments, la  
respectueuse considération

J. M. Guérin. Gaudry

de nous autorisez à faire venir le  
Temps en temps de l'eau de mer  
de Banyuls.

Toujours agréé, monsieur et  
bien aimé Mante, l'expression de  
ma réputée considération

J. Maguin-Gandon

LABORATOIRE  
de  
ZOOLOGIE

FACULTÉ DES SCIENCES

Toulouse, le 13 Mai 1887



Monsieur et bien aimé Mante,  
J'ai l'honneur de vous envoi deux billets de Banque de 100 francs, que  
je puis enfin mettre à votre disposition  
pour votre personnel de service et  
d'amis et de meritants de Banyuls et  
de Portaff.

Il y a longtemps que j'aurais voulu  
et dû vous faire cet envoi. L'année  
dernière je m'étais battu contre le  
mauvais volontaire de mon frère.  
J'en suis venu à bout et faisons cette  
difficulté. Mais ces derniers mois des

FACULTÉ DES SCIENCES  
UNIVERSITÉ DE PARIS

préoccupations d'un tout autre ordre  
m'ont fait un peu négliger les questions  
intéressant la Faculté. Ma femme  
a été très malade; elle a eu subies  
la très grande opération de l'ovariotomie,  
qui grâce au dieu a parfaitement  
réussi.

Tous ces raisons expliquent le  
retard, que je vous ai tant promis  
inévitable, que je mettais à  
nouveau, par une communication  
minime et en vrai, mais qu'il ne  
dépassait pas malheureusement de moi  
le temps plus long, le service régulier  
que vous avez reçus depuis si  
longtemps vos malades et convalescents  
marins. J'avais à cœur de  
vous promettre qu'il n'y avait ni  
négligence, ni imprudence de mon  
part.

En revanche plus haute, a dépassé le délai  
d'imposture à mes yeux; c'est que je connais  
bien l'interêt que vous portez au progrès  
de nos laboratoires maritimes et que je  
ne saurais oublier que c'est à votre  
puissante appui que je fais mon  
transfert à Louviers. Cela la sera  
deux de mon maintien que je serai  
toujours en état à recevoir chaque  
jour que s'annonceront vos instructions à  
moi.

J'aurai plaisir de vous faire bientôt  
le temps de permettre, renouvelles les envies  
d'épanouissement de l'annuelle marine  
que vous avez eu l'obligation de  
me faire faire jusqu'à ce que  
que sont les utiles à l'instruction  
de nos étudiants. Je vous demanderai  
aussi, si ce n'est pas trop abuser,

*Pauline Et Moi. 1868*



*Maurice et Léonard Maurice,*

*Je suis enfin de nouveau à  
notre école. Je veux terminer  
le travail que nous continuons  
de nous d'accord avec nos amis.*

*Paul, nous avons des amis,  
pour qui ce seraient nous  
parfaits pour le vendredi?*

*Quand aux amours, je  
ne partage l'espace, et tout ce  
que pour les expéditions sur  
toute latitude. L'essentiel est*

que mes élèves puissent désigner  
dans le cours de l'année  
les principaux types d'insestebes  
marques.

Je vous que cette lettre est  
écrite de la campagne; j'espère  
que ce n'est pas l'état de  
votre santé, qui je le sais, a  
fini à devers perdre  
au moins trois mois, qui vous  
retient encore loin de Paris.

Mille excuses pour mon retard  
et pour ma hâte, l'impossibilité de  
mes respectueuses considérations

G. Magrin-Caudry

Lundi 17 Decembre 1888



échevinat et savant écrivain,

Permettez-moi de vous venir demander de vouloir bien nous continuer cette amitié comme les années précédentes. Je n'avais d'autre plaisir que de faire à vos étudiants.

Permettez-moi aussi de vous exprimer un désideratum personnel. Je ne partide pas, à l'aula, aucun exemplaire

J'Amphionnes, et je vous serais  
très reconnaissant de vouloir  
laisser m'en faire emmener, quand  
le temps sera favorable, dans  
le courant de l'Amné; quelques  
uns que je puisse l'ouvrir et  
pour je puisse faire quelques  
préparations utiles.

Nouilly appris, Montauban et  
avant Maître, l'expression  
de ma répétitive considération

J. Baudin-Dandoy

J'ai le plaisir de vous envoier  
les vœux pour vos vacances  
Marius le Rose et le Banguy  
je donne à deux cents  
francs, à titre de gratification,  
regrettant que le budget limite  
le peu frais le cours ne me  
permette pas de faire davantage

de M<sup>e</sup> Braillyard, mais ne trouvez  
pas un ~~bon~~<sup>bon</sup> de l'ordre à ce que  
le Dr<sup>e</sup> Lizard, qui nous tient  
toujours. Cependant nous sommes  
bien parfaits dans les uns et les autres;  
nous devons nous en faire faire  
avec tout le monde, et ce n'est  
certainement pas ceux qui  
s'opposent qui diffèrent. Jeune et  
jeune homme, l'appareil de  
notre partie, qui semble parfaitement  
à ce stade. Peut-être il manque  
quelque chose dans la partie, mais,  
municipalité, préfet et. Jeune et  
affaires étrangères. Elle est suspect, et  
c'est nous qui en partons la partie  
dans notre installation à la nouvelle  
Trotte.

Veuillez croire, monsieur et Madame  
Maitre, à tout mon dévouement, et  
espérez l'assurance de mes témoins  
de respectueuse considération.

J. Chauvin-Candot

Toulouse, 1<sup>er</sup> allée St-Genès  
26 nov. 1889



Monsieur et Madame Maitre,  
A mon dernier passage à Paris  
vous avez bien voulu me  
permettre de vous continuer les  
essais d'amination moins de  
Brocaff et le Brugyel, qui nous  
sont si utiles.  
Les travaux pratiques ont bien  
le vendredi et le samedi matin;  
je vous serais au conséquence  
des recommandations de votre  
bien chercher des arbres pour  
que les essais nous procureraient  
l'air de faire une feuille.

Bien que notre installation dans  
la nouvelle Fauteuille absorbe une  
grande partie de crédit qui  
nous sont alloués, j'ai pu  
évidemment réserver une somme  
de deux mille francs à titre de  
qualification pour nos marques  
de nos laboratoires de François  
et de Nasrallah. Je vous l'envoie  
en voulus en deux billets de  
banque de 100 francs.

Le remplacement de M<sup>e</sup> Elas  
tut un temps d'arrêt. Sa  
démission a été acceptée; mais  
on s'a pris le cœur en fonction  
jusqu'en juillet. On me  
dit que M<sup>e</sup> Thébaud, l'adjoint

à Montpellier, fut mis sur le rang  
par lui-même. Il ne suis pas  
encore en état. Ce serait un bonheur  
un million chaque que M<sup>e</sup> Sébire  
du Liban. Ce qu'on aurait  
bien voulu donner suffit; c'est  
un malade le compositeur de  
botanique. La Chambre votera  
cet effet la troisième séance qui  
ne sera pas présente d'un membre  
de l'Assemblée. Voilà plus ou moins  
tenu que nous en emboîtons le  
roue, toutefois appuyé par le  
comité général de Fauteuille, mais  
peut-être en vain sans.

Depuis que nous avons élevé  
le décret au décret adopté

## LABORATOIRE

de

## ZOOLOGIE

## FACULTÉ DES SCIENCES

Couloir, le 4 Juillet 1870



Monsieur et Monsieur Châtel,

Je vous envoie ci-joint une note  
d'un de mes élèves, M<sup>e</sup> Faunier, Licencié  
de l'année dernière, relative à la  
structure de l'enveloppe cutanée des  
Ascaris. M<sup>e</sup> Faunier s'est mis depuis  
quelque temps à l'étude des nematodes  
et il a déjà tiré quelques résultats  
intéressants, qu'il compte publier  
au fur et à mesure qu'il aura  
complétée ses recherches. Je vous  
serait très reconnaissant de  
me faire bien la présente à

L'ACADEMIE  
DE SCIENCES  
DU BRASIL

Je vous prie de cette occasion de  
me rappeler à votre bon souvenir  
et vous prie d'agréer l'expression  
de ma respectueuse considération

J. Mayniis Secrétaire

LABORATOIRE  
de  
ZOOLOGIE

FACULTÉ DES SCIENCES

Toulouse, le 29 Nov. 1880.

Monsieur et Mesdemoiselles Maîtres,  
Notre examen viendra d'être terminé  
et nous remercions notre enseigneur  
ainsi que les travaux pratiques. C'est  
pour dire que je vous serai très  
remerciant de soutenir avec  
nous continuer cette année les  
cours périodiques d'anatomie  
mains et d'assurer deux années  
précédentes.

Comme le dernier de travail  
pratique a eu lieu le vendredi  
soir l'après-midi et le samedi

matin, il devait faire l'irréitable que  
les canards nous parvenaient le  
jeudi ou dimanche le vendredi matin.

Nous emportons une locomotive  
tous les animaux dont vous  
pourrez disposer au ralenti pour  
et plus spécialement vers et  
le matin que pour ce qui  
précède l'assemblage de  
la gaudronnière pour laquelle  
partera sur le bœuf grande  
gruppe.

Neuf duquel, Montagne et  
Kanour Maître, l'expédition  
de nos instruments de navigation  
terminée,

G. Magnini Sandor

Fais envoyer un reliquat sur mon  
compte, et je serai heureux dans  
quelques semaines une petite  
famille pour vos pêcheries, des  
mâles et de merveilleuses collaboratrices.

l'expression de mes sentiments de  
respectueuse considération

G. Auguin. Baudouy

Caen le 27 Avril 1871



Monsieur le Savant Ministre,

Je serai très heureux le jour où  
je vous passerai à Thulbaire, et me  
serai un plaisir d'aller dans votre  
à la gare au jour et à l'heure que  
vous m'indiquerez, pourriez que ce  
ne soit pas le 28 mai, car je passe  
la je serai retenu à la Faute  
de一夜, où bientôt auront lieu  
l'inauguration solennelle en présence

du président de la République.

Je vous avais parlé de M<sup>e</sup> Jouhaux,  
que je ne connaissais qu'aujourd'hui,  
lorsqu'il fut nommé à la tête  
d'une école universitaire à Paris.  
Il avait reçue l'ordination de  
Vénus en 1870 à la place de M<sup>e</sup> Rostand.  
Mais il a aussi été confondu  
avec M<sup>e</sup> Bourget.

Il a fait, comme vous le savez que  
les faits manquent pour que on  
puisse établirais un remplacement  
de M<sup>e</sup> Rostand, cependant sa  
mauvaise œuvre, qui est détruite

à la faculté de médecine, est payée  
par la Ville. D'ailleurs il me paraît  
injuste qu'il soit chargé des  
meilleurs enseignements (partant avec  
un seul traitement), il n'apporterait  
rien de nouveau à une ville, et ce devrait  
probablement être quelqu'un d'autre,  
mais cela a bien été fait.

Cela lui ferait 5 cours et une  
conférence par semaine !

Si j'étais sûr que, nous avions  
l'expérimenté, je laisserais venir parler  
à notre future paroisse un  
Pasteur, en attendant, croyez

L'Anseigne 26 Nov. 1891



Monsieur et Maitre,  
Veuillez m'excuser de n'avoir  
pas répondu plus tôt à  
votre carte postale. Je  
veux d'abord la douleur  
de perdre ma mère et  
je n'étais guère en état  
de m'occuper des affaires  
de la Faute !

Ferme à une expression

Ma nouvelle affe d'envoi  
d'aujourd'hui maries. Je  
vous partage ce que je suis  
appartenir. A ce sujet et  
qu'il nous parvenez le  
Mardi, la séance de lecture  
pratiques ayant lieu le  
vendredi de 1<sup>h</sup> à 2<sup>h</sup>.

On ne devra pas me  
demander le Maître de conférences ?  
Je suis très mal fait cette  
année. Monsieur Paule  
charge de l'enseignement de  
la zoologie aux étudiants  
en médecine, ne fait qu'un

conférence aux candidats à la  
licence, qu'il traite tout de  
Cours sans entière à des  
interrogations, leur ~~demandant~~ <sup>demandant</sup> à  
apprendre <sup>pour</sup> chaque fois un certain  
nombre de pages de la zoologie  
médicale !!

Si cela continue de la sorte, je  
me verrai obligé à faire des  
cours complémentaires à partir  
du semestre d'été.

Rivalley au prieur, Nouveau et  
Savoir Maître, l'apres son le  
ma repectueuse considération

J. Magrin-Gaudry

Yerlune le 19 Avril 1894



Mon cher frère.

Je n'en fais qu'auj' nos malades  
se multiplient, et je ne m'as  
tenu que faire pour愈er  
l'année dernière, cela tenu  
à ce que la création du docteur  
Naruelle et l'initiation de son  
frère agyornomogie annexe  
à la Faculté des Sciences, sur  
l'initiative du doyen ont  
éduqué nos bédés à la  
franchise congrue. Cette

encore je suis plus favorisé  
en pour parler plus exactement,  
un peu moins mal traité,  
et j'espérai pouvoir faire faire  
une avance pour une  
une interview.

Toujours même stato que  
à la Faculté. La Conférence  
n'a encore rien décidé sur  
ce qui concerne l'enseignement  
dans un candidat en  
médecine et en pharmacie  
à la Faculté des sciences. Je  
n'a toujours pas de malice  
le conférence; M<sup>e</sup> Roche  
Antoine a fait la conférence

aussi favorables aux candidats  
de la Faculté, le reste au grand  
abstinent des études. Grand  
bord alors prendra-t-il fin?

Si vous passez par Rouen,  
en revanche à Paris, j'espérie  
avoir le plaisir de vous voir  
à la gare, dans le cas où  
vous ne croisez pas pourtant  
vous arrêter là.

Touley, en attendant, agréer  
Mme chez maître, l'honneur  
de ma respectueuse considération

J. Maynard Sandoy

Écoleuse 7 Mars 1891

Recu le 7 mars un envoi de *Ranunculus pinnatus* des  
Jalén, du abyss et des Trucins.

Recu le 8 mars un envoi de *Ranunculus pinnatus*  
*b. Varis tuberculata*



*Y. Mayouin Condor*

CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse



Monsieur de Lacaze-Duthiers

Membre de l'Institut de

7 rue de l'Estaque

Paris



Jeudi le vendredi & dimanche un essai de Poncet  
enfermant des Actinies

Jeudi le samedi & dimanche un essai de Poncet  
enfermant des entomies & Hydrozoes etc des  
Corynophyllus



J. - M. Agassiz - Baudot

CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse.



Monsuwi de Lacay - Ruthiers  
Membre de l'Académie  
7 rue de l'Entrepôt  
Paris.



Cambonne 16 Janvier 1891

Recu le 19 Janvier de M. le Professeur  
des Arthropoda et des Glycérines.



G. Auger-Baudouy

CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse.



Monsieur de Lacape Gauthier  
Membre du Comité ex.  
7 rue de l'Abbaye  
Paris.

Londres 17 Janvier 1891

Nouveaux appercus sur le cas de Banys  
référant aux Ctenicella

Gracquins Bauday



CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse



Monsieur de Lacaze-Duthiers  
Membre de l'Institut  
rue de l'Estrapade  
Paris.

Prem le 11 Decembre

Un envoi de tronçons renfermant des *Actinia heteromorpha*  
et *Cnidaria*

Un envoi de Banyuls renfermant des *Strongylocentrotus*  
Prem le 15 Decembre

Un envoi de Banyuls renfermant des *Culicaria*



G. Magrin Pandain

CARTE POSTALE

*Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse.*



Monsieur de Laeze Bathens  
Membre de l'Institut  
7 rue de l'Estrapade  
Paris.

Toulouse 10 Janvier 1891

Pour le 8 Janvier un essai des Pierres informant  
des Thalassomies et le 9 Janvier au Brésil  
un essai informant de Thalassie  
marquée

E. Mayaud-Baudry



CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse.



Monsieur de Lacaze Duthiers  
Membre de l'Institut etc.

7 Rue de l'Estrapade  
Paris

Toulouse le Janvier 1891  
A une le 26 Novembre au cours de banquets  
renfermant huit Microcosmus  
et un curci de Proctus renfermant  
de nombreuses Synaptes

G. Maguin-Vauvert



CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse.



Monsieur de Lacaze-Duthiers

Membre de l'Académie

7 rue de l'Estapade

Paris

Dantzig 30 Janvier 1891

Reçu le 23 Janvier de Runcalf des Sabots et des Mysmides

Reçu le 30 Janvier de Runcalf des Sabots et des  
Lycies

et de Banyuls des Pêches bien conservées  
et superbes



G. Mayaud - Bandor

CARTE POSTALE

Ce côté est exclusivement réservé à l'adresse.



Monsieur de Lacaze-Duthiers  
Membre de l'Institut etc.  
rue de l'Estrapade  
Paris.